

Cousances-lès-Triconville Ça se presse au Jardin d'Ingrid



■ Les visiteurs ont arpenté le jardin d'Ingrid, intéressés par les différents ateliers.

Il y a quelques jours, jusque tard dans la soirée, les visiteurs se sont bousculés dans le Jardin d'Ingrid, répondant à l'invitation « bienvenue dans mon jardin au naturel », en partenariat avec le CPIE de Meuse et l'écomusée de Hannonville. Il est vrai qu'il y avait matière à intéresser tous les amateurs de nature : conseils du paysagiste Victor Van Pieteron, et de l'arboriculteur Vincent Guillemain. Martine Bouchot proposait à la dégustation ses confitures et sirops pro-

duits à partir des fruits, baies ou fleurs de son verger. Elle présentait en particulier sa confiture et son sirop de rose « cynorhodon ». Les visiteurs pouvaient également admirer les céramiques de Françoise Potier discrètement intégrées parmi les plantes et les fleurs. Presque que tous les enfants du village étaient présents, en particulier Romane et Manon qui ont aidé à servir les rafraîchissements. Une vraie réussite pour cette journée porte ouverte au Jardin d'Ingrid.

Chauvencourt Méchoui réussi pour l'ALF



■ Les bénévoles de l'AFL ont accueilli près de 80 personnes.

L'équipe des promoteurs de l'animation communale était très tôt sur le pied de guerre à l'occasion de son méchoui annuel organisé il y a peu sur l'aire des fêtes, rue du 150^e-RL.

Près de 80 personnes ont répondu à l'invitation des bénévoles de l'association Fêtes et loisirs (AFL) pour partager, non seulement un festin pantagruélique, mais aussi des instants de franche camaraderie dans ce décor champêtre. Une manifestation toujours aussi estimée

en cette veille de parenthèse estivale qui aura été émaillée par de nombreuses animations récréatives orchestrées par la section « Les Loustiks », laquelle est toujours encline à divertir le public.

Un repas convivial qui aura indiscutablement permis à chaque participant de tisser des liens amicaux dans un climat propice au rapprochement. Une majorité de participants se sont quittés à la tombée de la nuit et non sans s'être donné rendez-vous l'an prochain.

Saint-Mihiel Le collège s'est dévoilé aux futurs élèves

Alors que l'année scolaire approche de son terme, toutes les facettes du collège Les Avrils ont été présentées aux visiteurs à l'occasion de l'après-midi portes ouvertes. Grâce à la mobilisation de l'équipe éducative et des élèves, les futurs collégiens qui entreront en 6^e à la rentrée de septembre et leurs familles ont ainsi découvert l'établissement dans son fonctionnement quotidien.

Pour cela, les professeurs étaient disponibles pour dialoguer sur les méthodes d'apprentissage alors que les disciplines enseignées étaient mises en valeur par les élèves à travers des expositions. De plus, durant la pause de la mi-journée, de nombreux ateliers leur sont proposés dans le cadre de l'accompagnement éducatif.

En salle de français, Martine Renaudin invitait les visiteurs à participer à « la super dictée » d'après celle de Prosper Mérimée et ses



■ Les professeurs de technologie ont accueilli les futurs élèves autour d'expérimentations liées aux énergies renouvelables.

multiples pièges, tels que les fameux « cuisseaux de veau et cuissots de chevreuil ». Les professeurs d'anglais

présentaient une rétrospective de la semaine de l'Europe, alors que leurs homologues mathématiciens

animaient des jeux basés sur leur discipline.

Bien sûr, la galerie « écho d'art », où sont exposées une

cinquantaine d'œuvres réalisées par les élèves pendant les cours d'arts plastiques, était ouverte. Aux étages supérieurs, les professeurs de physique-chimie, SVT et technologie présentaient le matériel de leurs laboratoires.

Le principal Guy Navel et Florence Périodot, principale adjointe, ont animé une réunion avec les parents de futurs collégiens afin de répondre à leurs interrogations en soulignant « le dynamisme des enseignants qui n'ont qu'un seul but : la réussite des élèves avec un suivi renforcé en classe de 6^e. Aucun élève n'est laissé de côté ».

Après la réception de leurs correspondants au printemps, les collégiens germanistes sont partis une semaine chez leurs camarades allemands dans le cadre de l'appariement de l'« Integrierte Gesamtschule » d'Enckenbach-Alsenborn et du collège Les Avrils.

Les jeunes Allemands dans les tranchées

Une délégation d'Enckenbach-Alsenborn a répondu à l'invitation du comité des Saillant imprégné d'histoire. Tous les participants sont arrivés environ une heure plus tard, ravis de l'aventure, félicités par Xavier Cochet, leurs accompagnateurs et leurs correspondants français qu'ils ont retrouvés à cette occasion.

Charlotte Mickert est arrivée sixième de sa catégorie tandis que Florian Rohmer terminait trente-cinquième, juste derrière elle.

Un plateau-repas offert par le comité a été partagé en présence d'Erna Kampmann et Alain Dupommier qui les ont accompagnés durant cette journée qui s'est achevée par une visite sur le site de mémoire du Bois Brûlé.

Mees ainsi que cinq élèves ont pris le départ et ont couru dans ce site du Saillant imprégné d'histoire. Tous les participants sont arrivés environ une heure plus tard, ravis de l'aventure, félicités par Xavier Cochet, leurs accompagnateurs et leurs correspondants français qu'ils ont retrouvés à cette occasion.

Charlotte Mickert est arrivée sixième de sa catégorie tandis que Florian Rohmer terminait trente-cinquième, juste derrière elle. Un plateau-repas offert par le comité a été partagé en présence d'Erna Kampmann et Alain Dupommier qui les ont accompagnés durant cette journée qui s'est achevée par une visite sur le site de mémoire du Bois Brûlé.



■ Les jeunes allemands et leurs accompagnateurs étaient ravis d'avoir participé à la course.

Sampigny Connaître le fonctionnement d'une collectivité locale



■ Les élèves de CM1 et CM2 ont procédé à l'élection du conseil des jeunes de l'école du Pont-des-arts.

Dans le cadre des cours d'instruction civique, les élèves des classes de CM1 et de CM2 de l'école du Pont-des-arts, encadrés par leurs enseignants, se sont rendus en mairie afin de connaître concrètement le fonctionnement d'une collectivité locale.

Accueillis et guidés par le maire, François Guillaume, les écoliers ont découvert les rouages de l'administration communale symbolisés par le secrétariat et ses employés, le bureau du maire et celui des adjoints.

Puis à l'étage, salle des mariages, ils ont découvert les symboles de la République étudiés en classe représentés par le drapeau tricolore

et le buste de Marianne. Le portrait du président François Hollande y côtoie celui de Raymond Poincaré, son illustre prédécesseur.

Election d'un conseil des jeunes

Le moment était alors venu pour le premier magistrat d'expliquer avec précision le déroulement des élections municipales. Les écoliers ravis et très impliqués ont ensuite questionné le maire sur le budget de la commune qui doit être équilibré entre les recettes composées des impôts locaux versés chaque année par les habitants et les entreprises accompagnées des aides de l'État

face aux dépenses telles que la création récente du parking de la Pouponnière.

Puis comme leurs aînés, les élèves ont procédé à l'élection du conseil des jeunes de l'école. Après avoir constitué des listes de candidats, ils ont voté avec de véritables cartes d'électeurs avant d'émarger sur le registre.

Tous sont repartis riches d'une première expérience de citoyen et d'un souvenir. Le livret pédagogique « A la découverte de ta commune afin de comprendre son rôle et son fonctionnement » leur a été offert par la municipalité qui avait déjà reçu les élèves du CE2 au début du printemps.

Rambucourt Accompagner la mise en valeur du patrimoine bâti et naturel

Thibaut Villemin, président du Parc naturel régional de Lorraine (PNRL) et Dominique Massonneau, délégué régional de la Fondation du patrimoine (FDP), ont signé dernièrement une convention afin de mettre en commun leurs réflexions et compétences.

La FDP et sa délégation Lorraine « souhaitent renforcer leurs partenariats avec les acteurs des territoires, notamment en milieu rural, afin d'accompagner efficacement les initiatives de mise en valeur du patrimoine bâti et naturel ». Pour le Parc naturel, cette convention s'inscrit dans les objectifs stratégiques de la nouvelle Charte 2015-2027, en particulier, dans les domaines suivants : la préservation et la gestion de la trame verte et bleue, la valorisation des paysages, villages et patrimoines culturels, le développement de l'économie de proximité.

Ce partenariat paraissait essentiel afin « d'unir les moyens d'actions et de renforcer les collaborations pour développer une politique ambitieuse en faveur de la préservation du patrimoine naturel et bâti sur le territoire du Parc ». À cette occasion, le PNRL et la FDP accompagneront la commune de Rambucourt pour le projet de restauration de la « mare de la Diligence » située au lieu-dit Nauginsard. Les travaux permettront de restaurer la mare menacée de comblement en curant environ un tiers de celle-ci, avec arrachage des arbres qui se sont développés dans son emprise.

En 2009, la FDP et le PNRL ont également soutenu le projet de rénovation du lavoir-égayoir de Rambucourt. L'appel au mécénat populaire a permis de collecter plus de 2.000 euros. La commune de Rambucourt était le maître d'ouvrage de ce projet.



■ Thibaut Villemin (PNRL) et Dominique Massonneau (FDP) ont signé une convention de partenariat.

bloc notes

Chauvencourt

Déchetterie
Zone artisanale, de 14 h à 19 h.

Chauvencourt

Secrétariat de mairie fermé

En raison des congés annuels du personnel, le secrétariat de mairie est actuellement fermé, et ce jusqu'au mercredi 8 juillet inclus. En cas d'urgence, s'adresser au maire ou ses adjoints

Heudicourt-sous-les-Côtes

Conseil municipal
Réunion ce soir, à 20 h 30, avec à l'ordre du jour : répartition du fonds national de péréquation des ressources intercommunales et communales, projet d'accessibilité des bâtiments communaux, consultation de la commune sur une parcelle boisée, convention d'adhésion au service de médecine préventive du centre de gestion de la Meuse et questions diverses.

Lacroix-sur-Meuse

Karaté
Entraînements des

enfants débutants et confirmés en combat, de 18 h 30 à 19 h 45 et ados et adultes en combat, de 19 h 45 à 21 h 30.

Agence postale

Aujourd'hui, de 9 h à 12 h.

Échange de savoirs

Salle de la mairie, de 14 h à 17 h.

ADMR

De 8 h 30 à 12 h 30.

Rambucourt

Relais de la poste de la Petite Woëvre
62 rue du Général-Fondé, tous les jours sauf le samedi et le dimanche de 8 h à 14 h et de 17 h à 20 h.

Saint-Mihiel

Judo

Assemblée générale annuelle du judo-club aujourd'hui, à 18 h, au dojo.

Amicale du 3^e âge

Accueil et activités, aujourd'hui dès 14 h, à la Maison des aînés (5, rue des Écoles).

Police municipale

Permanence des agents en mairie, de 16 h à 18 h 30.

Centre communal social

En mairie de 13 h 30 à 16 h 30.

Bibliothèque de prêt

Ce soir de 16 h à 18 h.